

**Организация медицинского обеспечения Вооруженных Сил****Organization of medical support of the Armed Forces**

Паценко М.Б., Тыренко В.В., Овчинников Ю.В., Прохорчик А.А., Качнов В.А. — Проблема внезапной сердечной смерти в Вооруженных Силах Российской Федерации

Patsenko M.B., Tyrenko V.V., Ovchinnikov Yu.V., Prokhorchik A.A., Kachnov V.A. — The problem of sudden cardiac death in the Armed Forces of the Russian Federation

4

**Лечебно-профилактические вопросы****Prophylaxis and treatment**

Хубулава Г.Г., Сухарев А.Е., Кравчук В.Н., Волков А.М., Любимов А.И., Князев Е.А., Кусай А.С., Романовский Д.Ю., Бирюков А.В., Звозников В.И. — Эффективность внутриаортальной баллонной контрпульсации при выполнении коронарного шунтирования у пациентов с тяжелой хронической сердечной недостаточностью ишемического генеза

Khbulava G.G., Sukharev A.E., Kravchuk V.N., Volkov A.M., Lyubimov A.I., Knyazev E.A., Kusai A.S., Romanovskii D.Yu., Biryukov A.V., Zvoznikov V.I. — The effectiveness of intra-aortic balloon counter-pulsation used during coronary artery bypass grafting in patients with severe chronic heart failure of ischemic origin

15

Киришина О.В., Токарев А.В., Лагерева Ю.Г., Новикова А.В., Феденко Е.С., Коновалов П.В., Лобут О.А., Попылюк С.Ф., Калюжнин О.В., Нуртазина А.Ю. — Композиция мурамилпептидов, включающих остаток мезодиаминопимелиновой кислоты, в лечении гнойных инфекций мягких тканей

Kirshina O.V., Tokarev A.V., Lagereva Yu.G., Novikova A.V., Fedenko E.S., Konovalov P.V., Lobut O.A., Popilyuk S.F., Kalyuzhin O.V., Nurtazina A.Yu. — The composition of muramyl peptides, including the residue of meso-diaminopimelic acid, in the treatment of purulent infections of soft tissues

21

**Эпидемиология и инфекционные болезни****Epidemiology and infectious diseases**

Василенко А.Ж., Воробейчиков Е.В., Комиссаров Н.В. — Математическое прогнозирование аспирационных доз микробных аэрозолей

Vasilenko A.Zh., Vorobeichikov E.V., Komissarov N.V. — Mathematical prediction of aspiration doses of microbial aerosols

30

**Гигиена и физиология военного труда****Military physiology and hygiene**

Рахманов Р.С., Богомолова Е.С., Тарасов А.В. — Об адаптации курсантов военных училищ и профилактике болезней органов дыхания

Rakhmanov R.S., Bogomolova E.S., Tarasov A.V. — On the adaptation of cadets of military schools and the prevention of respiratory diseases

35

Слюсарев А.С., Кобзов В.А., Мурзина-Толорая О.В., Козлов М.Ю. — Взаимосвязь адаптивности и типологических характеристик личности у военнослужащих с расстройствами невротического спектра

Slyusarev A.S., Kobzov V.A., Murzina-Toloraya O.V., Kozlov M.Yu. — The relationship of adaptability and typological personality characteristics in military personnel with disorders of the neurotic spectrum

Հանրազեական Գրադարան
Բժշկական գրադարան

Республиканская Научно-
медицинская библиотека
Ինվ. № _____

© «Военно-медицинский журнал», 7'2020



**Военная фармация
и медицинская техника**

**Military pharmacy
and medical technique**

Мирошниченко Ю.В., Ставила А.Г., Долгих С.В., Родионов Е.О., Костенко Н.Л. — Обоснование норм снабжения медицинским имуществом военных санаторно-курортных организаций на основе проектно-ориентированных подходов

Miroshnichenko Yu.V., Stavila A.G., Dolgikh S.V., Rodionov E.O., Kostenko N.L. — Substantiation of norms for medical equipment supplement to military health-resort organizations based on project-oriented approaches

48



Краткие статьи

54

Brief articles



**Из истории
военной медицины**

**From the history
of military medicine**

Лютюв В.В. — 442-му Военному клиническому госпиталю Минобороны России — 185 лет

Lyutov V.V. — The 442nd Military Clinical Hospital of the Ministry of Defense of Russia celebrates the 185th anniversary

69

Ушаков И.Б., Бедненко В.С., Вартбаров Р.А., Жданько И.М. — Выдающийся деятель авиационной и космической медицины (К 90-летию со дня рождения С.А.Бугрова)

Ushakov I.B., Bednenko V.S., Vartbaronov R.A., Zhdanko I.M. — Prominent figure in aviation and space medicine (On the 90th anniversary of the birth of S.A.Bugrov)

74

Соколов В.А., Варфоломеев И.В., Бутрин Я.Л., Цветков Д.С. — Становление и развитие санитарной авиации в СССР в 1920–1930-е гг.

Sokolov V.A., Varfolomeev I.V., Butrin Ya.L., Tsvetkov D.S. — The formation and development of air ambulance in the USSR in the 1920–1930s

78



Официальный отдел

88

Official communications



Лента новостей

14, 34
47, 68
87, 90

News feed



Хроника

Chronicle

Чепур С.В., Ивченко Е.В., Селезнёв А.Б., Драчев И.С., Иванченко А.В., Божедонова Э.Р. — Конференция по военной радиологии, посвященная 90-летию со дня рождения В.Г.Владимирова

Chepur S.V., Ivchenko E.V., Seleznev A.B., Drachev I.S., Ivanchenko A.V., Bozhedomova E.R. — Conference on Military Radiology, dedicated to the 90th anniversary of the birth of V.G.Vladimirov

92

«Военно-медицинский журнал» входит в базы данных RSCI, CA(pt), включен ВАК РФ в список рецензируемых научных изданий, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученой степени кандидата и доктора наук

CONTENTS